



Kutxabank abona 231 millones en dividendos a sus fundaciones

BBK, Kutxa y Vital han percibido más de 623 millones de euros en los dos últimos años

M. Martínez

NTM

BILBAO – La Junta General de Accionistas de Kutxabank aprobó ayer, a petición del consejo de administración, el reparto de un dividendo de 231 millones de euros a sus tres fundaciones accionistas: BBK, Kutxa y Vital. La entidad abonará esta cantidad en forma de anticipo, que se completará una

vez cerradas las cuentas de 2023. Según informó ayer el banco vasco, esta cifra sitúa en los 300 millones de euros los recursos destinados a las tres fundaciones a lo largo de este año, con cargo a las cuentas de resultados de 2022 y 2023. De esta forma, en los dos últimos años, BBK, Kutxa y Vital, herederas de las antiguas cajas de ahorros de Euskadi, han percibido más de 623 millones de euros para el

desarrollo de sus respectivas obras sociales y actividad inversora.

Kutxabank aprobó hace dos años la recuperación del reparto de dividendos, una vez que el Banco Central Europeo (BCE) levantó la veda a estas medidas que acotó durante la pandemia para proteger los activos de los bancos. Desde la fundación de la entidad, en 2014, las antiguas cajas convertidas ahora en fundaciones han visto multiplica-

do el dividendo recibido, y el de este año es de récord.

Además, la Junta General de Accionistas de ayer aprobó el nombramiento de María Eugenia Fernández-Villarán Ara como consejera independiente a partir del próximo 1 de enero de 2024. Fernández-Villarán sustituirá en su cargo a María Victoria Mendia Lasa, tras cumplir 12 años como consejera independiente. Así, el consejo de



Vista del edificio de Kutxabank en Bilbao. Foto: Pablo Viñas



administración de Kutxabank continuará integrado por dos consejeros ejecutivos (presidente y consejero delegado), 6 independientes y 8 dominicales, nombrados a propuesta de las fundaciones bancarias accionistas.

Según explicó ayer la entidad, María Eugenia Fernández-Villarán Ara cuenta con una amplia experiencia profesional de más de 40 años en el área de auditoría. Nacida en Bilbao, es Licenciada en ciencias económicas y empresariales por la Universidad Comercial de Deusto y miembro del ICJCE y del Registro Oficial de Auditores de Cuentas desde 1988. En la actualidad ocupa el puesto de consejera independiente y presidenta de la comisión de auditoría y riesgos del Grupo Lar, dedicado a la gestión inmobiliaria.

Además, durante 30 años fue socia de KPMG, especializada en el sector financiero, y prestó servicios a grupos bancarios españoles e internacionales, al banco central, a sociedades de valores y de gestión de activos, a entidades de medios de pago y de financiación de marca. Además, ocupó diversos cargos de responsabilidad en la firma KPMG, como la jefatura de su departamento de auditoría en España, y fue miembro de su consejo de socios en varios mandatos.

BENEFICIOS Kutxabank ha disparado este año sus ganancias. El tercer trimestre cerró con neto de 385,2 millones de euros, un 53,8% más que en el mismo periodo del año anterior. Estos resultados superan en 33 millones (9,4%) los beneficios anuales de 2019, el ejercicio en el que la entidad propiedad de las tres antiguas cajas de ahorro de Euskadi estableció su récord de ganancias. Fue el año previo al covid y al inicio de una fuerte caída de los resultados.

La recuperación llegó el año pasado y se ha mantenido este curso, en el que además ha tenido gran impacto en la cuenta del banco la subida de los tipos de interés, como le ha ocurrido al resto del sector financiero. En el caso de Kutxabank, el negocio bancario ha crecido un 44% por la evolución del margen de intereses, informó la entidad. En este sentido, la entidad financiera explicó que el resultado se ha obtenido en un escenario macroeconómico marcado por la "elevada inflación" y el "consecuente" crecimiento de los tipos de interés, que están motivando una "disminución significativa" del ahorro y la desaceleración de la demanda de crédito e inversión.

El banco vasco también ha destacado la contribución del negocio asegurador, que ha aportado 125 millones a la cuenta de resultados. Kutxabank ha continuado ganando cuota en el mercado de los fondos de inversión, en el que ha sido la cuarta gestora con mayores suscripciones netas. Además, la actividad hipotecaria ha crecido "por encima de la media del mercado y el crédito consumo ha marcado un crecimiento del 10%". ●